



DÉBITO

Madame, Monsieur,

L'année 2023 s'achève avec, pour notre Communauté, **des dynamiques confirmées** (succès du Club des Entrepreneurs du Saulnois, accompagnement des investissements de nos artisans, commerçants et agriculteurs-éleveurs, modernisation de nos équipements à l'instar de la déchèterie de Dieuze, extension de la zone économique de Morville-lès-Vic en réponse à de nouveaux projets d'entreprises, ouverture d'une section bébés nageurs à la Piscine de Val-de-Bride...), **de nouvelles promesses de résultats initiées** (future Opération Programmée d'Amélioration de l'Habitat visant à accélérer la rénovation de l'habitat sur notre territoire, transition écologique avec la mise en œuvre du Plan de Paysages et l'expérimentation d'autoconsommation sur la zone économique de Dieuze-Est, développement du tourisme de mémoire, écriture du futur contrat d'éducation artistique et culturelle...) et **des défis à relever** (maîtrise du coût de nos déchets ménagers, transfert prévu par la loi de la compétence Eau et Assainissement en 2026, maintien de notre démographie médicale, réponses aux besoins de mobilité, régularisation de l'opération de transfert de la zone économique Est de Dieuze...).

En cette fin d'année, permettez-moi de vous présenter mes meilleurs vœux de santé, de prospérité et de bonheur pour 2024, avec l'assurance de notre mobilisation permanente et sincère pour chacune et chacun d'entre vous et pour le Saulnois.



Jérôme End

Maire de Vic-sur-Seille
Président de la Communauté
de Communes du Saulnois
Conseiller Régional du Grand Est
Président du Parc Naturel Régional de Lorraine



Communauté de
communes du

Saulnois

Directeur de la publication : Jérôme END
Délégué à la communication : Thierry SUPERNAT
Comité de Rédaction : Cécile CHAPUT, Jérôme END
et Thierry SUPERNAT
Conception éditoriale et graphique :
Ebra Médias Lorraine Franche-Comté
Crédits photos : CCS - Flypixel
Impression : Ebra Médias - Lorraine
Dépôt légal : à parution
Tirage : 15 000 exemplaires.

Le Saulnois engagé en faveur de la transition écologique

Une récente étude de notre territoire a permis de mettre en évidence son potentiel et les pistes d'amélioration, dégagant ainsi cinq axes de travail détaillés en 40 actions opérationnelles. L'adoption d'un plan d'actions détaillé comportant des mesures concrètes permettra à notre collectivité de se positionner en faveur d'un développement plus durable et de maintenir la qualité de vie sur le territoire.

• Une collectivité engagée dans la transition énergétique

Afin de gagner en exemplarité et en efficacité, la Communauté de Communes s'est inscrite dans la **démarche Territoire Engagé - Transition Écologique**. Ce programme vise à développer le partage d'expérience avec d'autres collectivités et à renforcer l'engagement du Saulnois envers le développement durable, tout en encourageant les acteurs publics et privés à s'impliquer dans cette démarche.

• Un territoire sobre en énergie tendant vers l'autonomie énergétique des logements

L'ADIL (Agence Départementale d'Information sur le Logement) est mandatée par la CC du Saulnois pour accompagner les ménages modestes dans leurs projets de rénovation énergétique. Parallèlement, la prochaine **Opération Programmée pour l'Amélioration de l'Habitat (OPAH)** viendra compléter ce dispositif.

Les habitants du Saulnois ont aussi la possibilité de réaliser un audit énergétique pour identifier les sources de pertes de chaleur dans leurs logements, leur permettant ainsi d'entreprendre les travaux nécessaires pour améliorer leur confort thermique.

Pour plus d'informations, prenez rendez-vous, auprès du Conseiller France Rénov au 03 87 86 46 62.

• Accroître l'économie du Saulnois pour en faire un territoire attractif, innovant et durable

La collectivité vient d'engager une étude de faisabilité visant à évaluer le potentiel d'installation d'une **boucle d'autoconsommation énergétique collective** pour les acteurs économiques de la zone d'activités économiques de Dieuze Nord Est. Plusieurs entreprises se sont déjà montrées intéressées par ce projet.

• Un territoire adapté au changement climatique, garant du bien-être de ses habitants

À travers sa compétence **GEMAPI** (Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention des Inondations), la Communauté de Communes met en place des actions pour réduire les risques d'inondation en entretenant les cours d'eau du territoire, par le biais des Syndicats auxquels elle a confié cette mission. Chaque année, des programmes de travaux sont menés pour contribuer à la restauration des cours d'eau, de leurs berges et des zones humides. Lauréate de l'appel à projet « **Plan de Paysages** », la CCS entend valoriser ses richesses



environnementales auprès de ses habitants et du public, consciente que la bonne connaissance des atouts naturels d'une région est primordiale pour maintenir leur préservation. Dans cet élan, la collectivité a organisé sa première

journée des paysages et de la biodiversité en septembre, et a distribué un mirabellier à chaque commune membre au cours du mois de novembre.

• Une mobilité durable adaptée aux besoins du territoire

Avec son Plan de Mobilité Simplifié adopté en juin 2023, le Saulnois s'est doté d'un document de planification visant à favoriser la transition énergétique des déplacements. Décliné en cinq axes, il vise à soutenir les alternatives à la voiture individuelle. Cette dynamique débutera au cours du 1^{er} trimestre 2024 grâce à un partenariat avec une **appli-cation de covoiturage** et au prochain renforcement de la mobilité solidaire, notamment à destination des plus modestes.



La 1^{re} Journée des Paysages et de la Biodiversité a été organisée dans le cadre de l'appel à projet «Plan de Paysages». Le public a pu prendre conscience des richesses de notre territoire et comprendre les enjeux de sa préservation.



Le Club des Entrepreneurs du Saulnois

Ce sont plus de 150 acteurs économiques du Saulnois qui se sont retrouvés à l'occasion de la dernière rencontre du Club des Entrepreneurs qui leur était proposée, par la Communauté de Communes, le 16 octobre dernier. En réunissant les entrepreneurs locaux de différents secteurs, la Communauté de Communes du Saulnois s'attache à promouvoir la collaboration, l'innovation et le développement économique du Saulnois. Pour cela, plusieurs interventions étaient proposées aux convives sur des thèmes tels que **le partage de compétences, le marketing territorial et l'accès aux prêts en période de resserrement des crédits**. Des étudiants du « PEEL - Pôle Entrepreneurial Étudiant de Lorraine » étaient invités à présenter leurs projets de start-up menés dans le cadre de leur cursus universitaire. Une



occasion de promouvoir des **idées inspirantes** auprès de professionnels et pour le Saulnois de leur présenter ses forces vives.

Ce réseau dynamique permet aux acteurs économiques d'avoir accès à de l'information, à favoriser une réflexion commune sur les besoins et les actions nécessaires pour stimuler le développement économique du Saulnois, à promouvoir la découverte des compétences artisanales et industrielles de la région, tout en favorisant la collaboration avec les partenaires économiques et les acteurs de l'emploi, au plus près des besoins du territoire.

La participation à ce collectif professionnel est gratuite et basée sur le volontariat.

Pour rejoindre ce réseau, contactez Philippe LADONET au 03 87 05 80 87 ou en suivant le lien fourni par ce QR Code.

Votre avenir dans l'industrie ?

Dans le Saulnois, l'industrie joue un rôle primordial dans l'emploi. C'est pourquoi la Maison de l'Emploi du Sud Mosellan, la Communauté de Communes du Saulnois, Pôle Emploi de Sarrebourg, la Mission Locale du Sud Mosellan, la Région Grand Est, Moselle Attractivité et l'Éducation Nationale proposent **la 2^{de} rencontre des métiers de l'industrie, le mardi 23 janvier 2024, de 9h à 12h et de 13h30 à 20h à la salle de la Délivrance à Dieuze**. La journée sera consacrée à l'orientation des publics scolaires et à partir de 17h, toute personne intéressée par ces filières sera la bienvenue.

A la recherche d'un emploi, d'une opportunité de carrière ou juste curieux de découvrir de réels savoir-faire ?

Venez découvrir les entreprises industrielles et agroalimentaires du territoire ainsi que d'autres établissements faisant appel aux techniques de l'industrie et rencontrez des organismes de formation qui proposent des cursus allant du niveau bac professionnel jusqu'au diplôme d'ingénieur.

A bas les idées préconçues associées aux métiers de l'industrie !

Démonstrations pratiques, vidéos, supports immersifs et dégustations de produits fabriqués par nos fleurons de l'agro-alimentaire permettront aux visiteurs de comprendre en quoi ces métiers sous-estimés requièrent des compétences techniques pointues et offrent des opportunités de carrière intéressantes et locales.



Lors de la première rencontre, le public a pu découvrir les nouvelles technologies utilisées dans le domaine industriel.

En pratique

2^e Rencontre des métiers de l'industrie

Mardi 23 janvier 2024

Dieuze
Salle de la Délivrance
Place de la Saline

Entrée libre pour le grand public à partir de 17h00

Pour en savoir plus :

Florine MARTIN

Maison de l'Emploi du Sud Mosellan 06 79 55 99 03

La zone d'activités économiques de Morville-lès-Vic poursuit sa croissance

Grâce à sa centralité entre les deux métropoles lorraines, la zone de Morville-lès-Vic démontre son attractivité et attire de nouvelles entreprises. C'est pourquoi la Communauté de Communes du Saulnois finalise l'aménagement de 8 nouvelles parcelles pour près de 40 000 m² cessibles à partir de janvier 2024, au prix de 7,50 € HT le m².

Une quatrième tranche de travaux qui amorce d'ores et déjà les prémices d'une suivante

Les travaux en cours consistent à étendre l'ensemble des réseaux existants (eau potable, assainissement, électricité, télécommunication, fibre optique, éclairage public), à réaliser le plateformage des terrains et prévoient également l'extension de la voirie existante pour desservir les accès des parcelles tout en assurant une cohérence avec les aménagements futurs de la zone.

Les travaux s'élèvent à 970 000 € HT. L'Etat soutient ces travaux, au titre de la DETR (Dotation d'Équipement des Territoires Ruraux) à hauteur de 40%.



Zoom sur les installations actuelles d'entreprises

- **La société HEXAGRAIN**, entreprise de transformation et négoce de produits céréaliers ainsi que de revente de produits phytosanitaires, est désormais installée et occupe ses nouveaux locaux ;
- **La société TORREILLES**, spécialiste de l'ossature en bois, est aussi installée et vient d'acheter un nouveau terrain pour développer son activité ;
- **La société CONCEPTOR**, spécialisée dans la réalisation d'agencement intérieur et de menuiseries bois, propose des locaux artisanaux à louer ;
- **La société ANIMACARE**, crématorium animalier, devrait ouvrir ses portes début janvier 2024 ;
- **La société BLAISIN**, entreprise de travaux publics, construit son bâtiment afin d'y implanter son agence principale ;
- **La société BALCONVEST**, spécialiste de lucarnes de toit préfabriquées, aménage actuellement son atelier de fabrication.



Journée nationale de la lutte contre le harcèlement à l'école : Sensibiliser pour prévenir

Le harcèlement à l'école constitue un problème grave, impactant le bien-être et l'éducation des élèves. Afin de sensibiliser sur ce fléau qui affecte la vie de nombreux enfants et adolescents, la CCS par la voie de son Vice-Président, Michel HAMANT, en charge des actions de Prévention, a collaboré avec les acteurs locaux pour proposer aux établissements scolaires du Saulnois, un ciné-débat, diffusé par la Fédération Départementale des Foyers Ruraux.

Deux projections du film « Marion 13 ans pour toujours », ont été organisées, le 10 novembre dernier, dans le nouvel amphithéâtre du lycée agricole de Château-Salins. Environ 300 enfants du collège « La Passepierre » et du lycée agricole de Château-Salins ont bénéficié de cette intervention, animée par Vanessa PETOLAT, animatrice jeunesse à la Fédération Départementale des Foyers Ruraux pour le territoire du Saulnois et Marion HERMAND PFRIMMER, animatrice jeunesse de la ville de Château-Salins.

L'après-midi, la séance s'est déroulée à la salle de la Délivrance à Dieuze, où

près de 130 élèves de troisième du lycée La Providence et du collège Charles Hermite ont été sensibilisés et accompagnés dans le débat qui s'en est suivi, par Vanessa PETOLAT accompagnée, cette fois-ci de Sandra THIRION, référente famille de la MJC Centre Social de Dieuze.

Les établissements scolaires engagés dans la démarche étaient présents pour exposer leurs projets et rappeler aux élèves quels sont les interlocuteurs à contacter dans le cadre de situation de harcèlement.

Chacun est reparti avec un livret conçu pour les adolescents sur lequel figurent les ressources locales pour leur rappeler que des solutions pour lutter contre le harcèlement et l'isolement existent même dans les zones rurales.

Ce support de communication émane d'un groupe de travail de la CCS, regroupant les acteurs locaux intervenant auprès des jeunes. Il répertorie les différents intervenants à solliciter en cas de besoin et recense les activités destinées aux adolescents du territoire.



Futures mamans et bébés barbotent à la piscine de Val de Bride

Depuis le 5 avril 2023, la piscine de Val-de-Bride ouvre ses portes aux tout-petits de 6 mois à 5 ans, grâce à 3 créneaux de « bébé nageur » le mercredi matin en période scolaire. Et c'est une réussite ! En effet, le bilan du 1^{er} trimestre d'activité permet de constater que plus de 150 enfants ont déjà participé à ces temps de jeux dans l'eau.

Pour renforcer l'offre aux familles, des cours de préparation à la naissance en milieu aquatique sont désormais proposés dans cet établissement.

Fort d'un partenariat local entre la CCS et la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) représenté par Thierry JUNG, une convention a pu être établie avec Juliette BELLOT, sage-femme formée à cette pratique. La Communauté de Communes du Saulnois et le Syndicat Intercommunal de la Piscine ont signé une convention de partenariat pour la mise en place de ces nouvelles activités familiales. Elle prévoit notamment la mise à disposition du matériel pédagogique acquis par la Communauté de Communes du Saulnois pour près de 6 000 € dédiés aux cours de « bébés-nageurs » et lors des séances de préparation à la naissance.

Les cours de préparation à la naissance en piscine offrent une excellente opportunité de se relaxer et de préparer les futures mamans à l'accouchement. Les exercices proposés sont spécialement adaptés à chaque cas pour améliorer le déroulement de la grossesse, en mettant l'accent sur des techniques de respiration et des mouvements visant à soulager les tensions dorsales et corporelles.

Les cours de préparation à la naissance se déroulent toutes les 2 semaines en période scolaire les mercredis à 12h15 à la piscine de Val-de-Bride. Ils sont pris en charge par la Sécurité Sociale à hauteur de 7 séances. Il est donc tout à fait possible de bénéficier de 3 à 4 séances classiques (allaitement, accouchement, sortie de la maternité...) et de 3 à 4 séances à la piscine afin de coupler l'apport théorique et la relaxation dans l'eau.

Pour les préparations à la naissance : Juliette BELLOT au 06 95 36 98 16

Pour les « bébés nageurs » : Informations et réservations auprès de la Piscine de VAL-DE-BRIDE au 03 87 86 01 25

Les multi-accueils du Saulnois fêtent leurs 15 ans !

La Communauté de Communes du Saulnois a eu le plaisir de célébrer le 15^e anniversaire de ses 5 structures multi-accueils en compagnie de plus de 85 familles ayant fréquenté ses crèches, depuis 2007.

Un moment très convivial et empreint de souvenirs pendant lequel les équipes ont organisé de nombreuses animations : défis en famille, babyfoot géant, pêche aux canards, mini-ferme, espace photos-souvenirs...

15 ans et toujours des projets dans les cartons !

15 années se sont passées avec toujours, au cœur des pratiques, le respect, la bienveillance envers les jeunes enfants du territoire et la volonté de mieux répondre aux besoins des enfants.

Les structures ont mené de nombreux projets pour accompagner le développement du tout-petit et les parents dans leurs questions. Les équipes sont formées à la **communication gestuelle associée à la parole** ou plus communément appelé la langue des signes bébé, un moyen pour le tout-petit de mieux se faire comprendre, et donc pour les adultes de mieux répondre à ses besoins. Les équipes travaillent au quotidien pour accueillir au mieux nos tout-petits : **espace d'éveil sensoriel (type snoezelen), ateliers parents/enfants, portage physiologique en écharpe, intervention de sophrologie, médiation animale...**

Initiée en 2019, une **Journée Petite-Enfance** a lieu chaque année et permet de proposer aux personnes intéressées, petits et grands, de se retrouver autour de thématiques liés à la petite-enfance : les émotions à Dieuze, la motricité libre au multi-accueil à Château-Salins, un spectacle sur la vie à la crèche à Francaltroff... **la prochaine aura lieu le 23 mars 2024 au multi-accueil « Le Jardin du Mesny » à Vic-sur-Seille.**



L'accompagnement de la parentalité dans le Saulnois est une préoccupation majeure des élus depuis près de 20 ans

Afin de garantir l'attractivité du territoire à destinations des jeunes ménages, les élus de la CCS ont choisi de prendre la compétence « Petite Enfance » en 2004. Entre 2007 et 2009, 5 multi-accueils, basés à Château-Salins, Delme, Dieuze, Francaltroff et Vic-sur-Seille ont été bâtis et disposent, aujourd'hui, de 124 places d'accueils pour accueillir les enfants âgés de 4 mois et cela jusqu'à leurs 6 ans.

- En 2017, le Relais Petite Enfance (RPE) « La P'tite Vadrouille » a été créé pour accompagner les assistants maternels du territoire et les parents ou futurs parents en recherche d'un mode garde.
- Des projets sont partagés entre les multi-accueils et le RPE, pour accompagner la parentalité au sein des familles.
- Suite au rapport rendu sur l'importance des 1000 premiers jours de l'enfant, les élus de la CCS souhaitent pouvoir apporter des services de qualité, aux familles du territoire et au service de la ruralité avec la mise en place prochaine d'une Maison des 1000 Premiers Jours®.

La Maison des 1000 Premiers Jours

Maison des 1000 Premiers Jours
Ensemble pour la Petite Enfance®

Les Maisons des 1000 Premiers Jours® sont des espaces "ressource" où les futurs et jeunes parents peuvent construire du lien et chercher des informations fiables pour construire leur pouvoir

d'agir parental. Du 4^e mois de la grossesse aux deux ans de l'enfant, la richesse de son environnement social et affectif est extrêmement précieuse pour son développement global.

Devenir parent, ce n'est pas simple et l'expérience est personnelle ! Conseils et injonctions de proches peuvent déstabiliser et créer de l'isolement. Les Maisons des 1000 Premiers Jours ont pour postulat que "Des parents entourés et sécurisés entourent et sécurisent à leur tour leur enfant pour son plus grand bénéfice et celui de la société".

Imaginez avec nous la future "Maison des 1000 Premiers Jours" du Saulnois !

Lien vers enquête en ligne : <https://framaforms.org/imaginons-ensemble-les-futurs-projets-pour-les-familles-du-saulnois-1701095847>



Nouveau site Internet et application mobile : La Communauté de Communes du Saulnois renforce sa communication

EN BREF

Le Saulnois se souvient - Honorer la Mémoire à travers l'Histoire

Du 23 au 25 février 2024, le Saulnois s'apprête à revivre et commémorer son passé lors de la 3^e édition de l'événement mémoriel intitulé « Le Saulnois se souvient ». Cette manifestation, étroitement liée à l'histoire singulière du Saulnois, se tiendra cette année, dans l'ancien canton d'Albestroff.

1939
1945

Au cœur de cette édition, des expositions et des conférences se tiendront, à Albestroff, autour du thème de « l'Occupation ». Ces moments d'échanges et de partage permettront aux visiteurs de mieux appréhender cette période clé de l'histoire locale, mettant en lumière les événements souvent méconnus qui ont marqué cette époque.

L'événement se conclura avec une commémoration, à Insming, moment solennel pour se souvenir et rendre hommage aux victimes et aux acteurs de cette période historique. Elle sera suivie d'un repas, organisé par la section locale du Souvenir Français, accompagné des chansons de la guerre interprétées par Elvis STENGEL pour offrir aux participants une immersion unique dans l'ambiance de cette époque mouvementée.

L'événement « Le Saulnois se souvient » s'inscrit dans une volonté de transmission, de mémoire et de devoir de mémoire. Il représente une occasion précieuse pour les habitants du Saulnois, mais aussi pour les visiteurs, de se replonger dans l'histoire locale et de rendre hommage à ceux qui ont vécu et façonné cette période marquante.

Retrouvez prochainement le programme complet sur notre site web : www.cc-saulnois.fr

Annoncez vos événements dans l'agenda culturel et des loisirs 2024 du Saulnois



L'édition spéciale « Mon Été dans le Saulnois 2023 » a été plébiscitée par les habitants et les touristes. La Communauté de Communes du Saulnois prépare d'ores et déjà la réalisation de ce hors-série pour l'Été 2024, dans lequel vous retrouverez également

les dates des animations festives et culturelles proposées par la CCS.

Comment inscrire votre manifestation pour 2024 ?

L'Office de Tourisme du Pays du Saulnois enregistre vos événements pour éditer mensuellement un agenda des manifestations, diffuser vos informations sur son site www.tourisme-saulnois.com et de nombreux sites web partenaires.

Plus d'informations : 03 87 01 16 26
contact@tourisme-saulnois.com



La Communauté de Communes du Saulnois est ravie d'annoncer la mise en ligne de son tout nouveau site web, une plateforme numérique repensée dans le but d'améliorer l'accès à l'information, de renforcer la communication avec les usagers et de favoriser l'interaction avec les services proposés par la collectivité, tout en simplifiant la vie quotidienne de chacun.

Accessible à tous, ce site web offre une interface conviviale et intuitive qui s'adapte parfaitement aux différents supports numériques tels que les ordinateurs, les tablettes et les smartphones.

Vous avez des questions concernant la gestion de vos déchets ménagers ? Des services proposés pour vos enfants ? Ou encore sur les actions culturelles ? Rendez-vous sur notre nouveau site qui est conçu pour répondre à toutes vos interrogations et vous fournir des solutions pratiques à portée de clic.

NOUVEAU : chaque commune du Saulnois dispose d'une page Internet depuis le site de la CCS.

Suite aux sollicitations de communes, les élus ont souhaité que nos 128 communes disposent désormais de leur propre mini-site internet qu'elles peuvent personnaliser à leur guise. Sur la page des communes, l'internaute retrouvera des informations utiles tels que les horaires d'ouverture de la mairie, les contacts concernant la scolarité des enfants, la composition du Conseil Municipal...

En parallèle, la Communauté de Communes du Saulnois a franchi une nouvelle étape dans sa volonté d'être proche de ses habitants en lançant une toute nouvelle application mobile « Le Saulnois et moi ».

Conçue pour offrir une expérience interactive et pratique, cette application est votre compagnon idéal pour rester informé.

Téléchargeable gratuitement sur les plateformes Apple et Android,



cette application intuitive vous permettra d'accéder facilement à une multitude de services et d'informations essentielles. Que vous soyez résident, visiteur ou acteur local, vous trouverez de nombreux renseignements utiles pour faciliter votre quotidien, découvrir le Saulnois et sortir près de chez vous !

Les fonctionnalités de l'application sont variées et pensées pour répondre aux besoins de tous les utilisateurs. Vous pourrez ainsi :

- consulter les services communautaires : retrouvez les horaires d'ouverture des déchèteries, retrouvez le jour de collecte de vos déchets ménagers, les contacts des multi-accueils, les démarches administratives en ligne...
- accéder aux actualités : restez informé sur les dernières séances de cinéma et les événements du territoire.
- découvrir le territoire : Explorez les attraits touristiques, le patrimoine local, les événements culturels et les loisirs à ne pas manquer dans le Saulnois.



IMPÔTS : BON A SAVOIR

Facilitez vos impôts avec les Permanences des Finances Publiques

Les obligations fiscales peuvent parfois être source de stress pour de nombreux contribuables.

Dans le Saulnois, des permanences d'accompagnement pour les usagers permettent de bénéficier d'une assistance personnalisée, par un conseiller.

A la Direction des Finances Publiques de Château-Salins, un conseiller vous reçoit durant ses permanences :

Mardi : 14h - 17h
Mercredi & jeudi : 9h - 12h
Vendredi : 14h - 17h

Démarches proposées

- Information générale sur mes impôts et factures ;
- Accompagnement et orientation dans mes démarches ;
- Accompagnement dans mes paiements en ligne ;
- Organisation de rdv avec mon service gestionnaire.

En pratique :

4, rue du Général de Gaulle 57170 CHÂTEAU-SALINS (à côté de l'agence postale communale).

• Les **Maisons France Services** vous accompagnent également : retrouvez-les à Albestroff, Delme et Vic-sur-Seille.



NOUS CONTACTER

Communauté de communes du Saulnois
14Ter Place de la Saline - 57170 CHÂTEAU-SALINS
Tél. 03 87 05 11 11
www.cc-saulnois.fr

ON VOUS ACCUEILLE

Du lundi au jeudi, de 8h30 à 12h et 13h30 à 17h
Le vendredi, de 8h30 à 12h et 13h30 à 16h

SUIVEZ-NOUS

